

Sumario

Con posterioridad a los Juegos Olímpicos de Barcelona de 1992, han aparecido numerosos estudios que cuestionan la existencia de beneficios sociales netos una vez descontados los costes derivados de los grandes acontecimientos deportivos. En este trabajo se ofrece por primera vez, veinte años después de su celebración, un análisis de los juegos de Barcelona a la luz de estos estudios más recientes, y se ponen las bases conceptuales para un completo análisis coste-beneficio ex post de dicho proyecto. Se concluye que los juegos de Barcelona fueron en efecto excepcionales comparados con la mayoría de grandes eventos deportivos, pero que existen motivos para pensar que, al igual que en otros eventos de este tipo, se han infravalorado los costes y se han exagerado los beneficios. Otros proyectos que se plantean animados por este precedente exitoso, pero único, deberían tener esta reflexión en cuenta.

Implicaciones para Política Pública

A la vista de las dudas que la investigación reciente proyecta sobre la organización de grandes eventos deportivos, cabe preguntarse si la economía del bienestar permite encontrar alguna justificación para la celebración de este tipo de actos. Cabe preguntarse también si la afición a menudo adictiva que acompaña al espectáculo deportivo debe tener el mismo rango en las decisiones públicas que las preferencias relativas a bienes más fundamentales para el bienestar a largo plazo de una sociedad al contribuir a la productividad y al crecimiento a largo plazo, como la educación, la cultura, la innovación...